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С Т Е Н Н А Я  П Е Ч А Т Ь
С ТЕННОЙ печати принадлежит 

большая роль в мобилизации 
трудящихся масс на дальнейший 
подъем социалистической промыш
ленности. Являясь многочисленным 
отрядом советской печати, стенга
зеты оказывают большую помощь 
партийным, профсоюзным и комсо
мольским организациям в борьбе 
за повышение производительности 
труда, улучшение количественных 
и качественных показателей, за ук
репление дисциплины. Они активно 
ведут пропаганду передового опы
та, способствуют развитию рацио
нализации и изобретательства.

Стенная газета на предприятии 
в цехе — советчик и друг рабочих. 
Она делается их руками, в ней 
пишутся заметки о жизни коллек
тива, успехах и недостатках в его 
работе, о перспективах в работе 
каждого производственного участ
ка.

Поучителен в этом отношении не
который опыт редколлегии стенной 
газеты «Металлист» первого меха
носборочного цеха гидротурбинно
го завода. Газета пишет, всегда о 
наиболее важном, существенном, о 
том, над чем работает коллектив 
и что его волнует. Она остро кри
тикует недостатки в работе бригад, 
участков, рабочих, высмеивает на
рушителей дисциплины, со знанием 
дела освещает опыт передовиков, 
решительно выступает против ста
рого, отжившего в организации 
труда и производства.

Н аправляемая партийной орга
низацией, редколлегия стенной га 
зеты вырастила широкий рабкоров

ский актив и с помощью его освеща
ет ход выполнения решений июль
ского Пленума Ц К  КПСС, пред
съездовских социалистических обя
зательств. Газета пишет о внедре
нии новой техники, техническом 
прогрессе, рационализации и изо
бретательстве, передовом производ
ственном опы¥е. Ряд материалов 
она посвятила токарям коммуни
стам тт. Парфенову и Красникову, 
комсомольцу Василию Веденину. 
Они применяют наиболее передо
вые методы труда и более совер
шенный инструмент, участвуют в 
заводском конкурсе по обработке 
деталей резцами с керамическими 
пластинками.

Стенная печать требует к себе 
постоянного внимания со стороны 
партийных организаций, отделов 
пропаганды и агитации райкомов 
КПСС. М ежду тем некоторые 
партийные организации забывают 
об этой своей обязанности. Не 
случайно поэтому есть еще нема
ло стенных газету которые выхо
дят нерегулярно, оформляются 
плохо, не 'поднимают на своих 
страницах коренных вопросов р а з
вития промышленности, техниче
ского прогресса, организации тру
да и производства.

В ряде цехов комбайнового заво
да, например, стенгазетам не уде
ляется должного внимания. Редко 
выходят цеховые стенные газе
ты «Сборщик», «Кузнец» и 
«Револьверщик». Но почему-то это 
не беспокоит секретарей цеховых 
партийных организаций и партком 
завода. Они недооценивают роль

стенной печати в деле мобилиза
ции коллектива на выполнение 
производственных задач. А ведь и 
на этом заводе имеется некоторый 
опыт в работе цеховой стенной пе
чати. Многому можно поучиться у 
редколлегии стенгазеты механиче
ского цеха, где несколько лет под
ряд является редактором комму
нист тов. Орин.

К сожалению, партком лишь 
приводит в пример работу редкол
легии стенгазеты этого цеха, но не 
раскрывает ее опыта, мало спра
шивает за состояние стенной печа
ти с секретарей партийных орга
низаций.

Задачи дальнейшего подъема 
промышленности требуют реши
тельного улучшения всех звеньев 
партийно-политической работы, в 
том числе и стещшй печати. Необ
ходимо сделать каждую стенгазе
ту боевым помощником партийной, 
профсоюзной и комсомольской 
организаций 'в  выполнении реше
ний Коммунистической партии. 
Следует добиться того, чтобы в 
выпуске каждого номера участво
вало как можно больше рабкоров
ского актива— коммунистов, ком
сомольцев, инженерно - техниче
ских работников, передовиков про
изводства. Задача состоит в том, 
чтобы улучшить работу с автор
ским активом, проводить с ним 
совещания, привлекать его к со
ставлению и обсуждению планов 
работы редколлегий.

На страницах стенгазет должны 
находить отражение вопросы орга
низации производства, укрепления 
дисциплины, рационализации и 
изобретательства, социалистиче
ского соревнования, вопросы куль
туры и быта. При этом прежде все
го должен освещаться передовой 
опыт, чтобы на лучших примерах 
воспитывался каждый рабочий, 
равнялся на тех, кто не только вы
полняет, но и перевыполняет смен
ные задания, отлично использует 
технику, инструмент, высоко дер
жит честь советского рабочего.

Вместе с тем редколлегии стен- 
газет при помощи партийных орга
низаций обязаны развертывать 
критику и самокритику недостат
ков, бороться за действенность 
критических материалов, не допу
ская их замалчивания или откло
нения под разного рода предлога
ми.

Партийные организации, отделы 
пропаганды и агитации райкомов 
партии должны поднять уровень 
руководства стенной печатью. Н а
до регулярно проводить семинары 
редакторов и членов редколлегий, 
организовывать на них квалифи
цированные доклады о практике 
стенной печати, делать обзоры 
газет. Долг партийных органи
заций — добиваться улучшения 
содержания стенной печати. Н уж 
но ввести в практику, чтобы ред
коллегии отчитывались перед чи
тателями.

Стенная печать — важный уча
сток партийно-политической рабо
ты и надо, чтобы она росла и 
улучшалась изо дня в день,

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О награждении адмирала Юмашева И. С. 

орденом Ленина
В связи € шестидесятилетием со дня рождения адмирала Юма

шева И. С. и отмечая его заслуги перед Советским государством и 
Военно-Морским Флотом, наградить тов. Юмашева Ивана Степано
вича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль. 8 октября 1955 г.

На трудовой вахте в честь XX съезда КПСС
Вклад 

рационализатора
В числе социалистических обя

зательств в честь XX съезда пар
тии турбиностроители обещали 
разработать и внедрить ряд ра
ционализаторских мероприятий, 
направленных на улучшение про
изводства. В счет этого обязатель
ства заводского коллектива, фре
зеровщик-многостаночник Миха
ил Григорьевич Марков —  
автор подрезного токарного 
резца новой геометрии с беска- 
навочным стружколомателем, а 
также приспособления к зубодол
бежному станку для нарезания 
зубчатых реек, решил усовершен
ствовать процесс нарезания внут
ренней резьбы в крупногабарит
ных деталях, какими, например, 
являются рычаги турбины.

Недавно рационализатор тов. 
Марков разработал конструкцию 
специальной планетарно-вихревой 
головки, применение которой 
втрое ускорит процесс нарезания 
внутренней резьбы »и сократит 
расходование метчиков.

Испытание изготовленного ав
тором экспериментального экземп
ляра приспособления дало положи
тельные результаты. В отделе 
главного технолога завода эскиз
ные чертежи рационализатора 
разработаны в деталях и переда
ны в инструментальный цех для 
серийного изготовления приспо
собления и широкого внедрения 
его в производство.

Внедряется новая 
технология

Операторы, замерщики, геоло
ги— все работники нефтяного про- 
мысла прилагают свои усилия к 
тому, чтобы выполнить принятые 
в честь XX съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза 
социалистические обязательства. 
Об этом свидетельствуют итоги 
работы за сентябрь. Промыслови
ки увеличили производительность 
труда на два процента и перевы
полнили план, снизив себестои
мость добытой нефти на пять 
процентов.

Это стало возможным благо
даря слаженной работе нефтедо
бывающих участков, применению 
передовых, прогрессивных спосо
бов добычи нефти. В частности, 
полностью автоматизировано уп
равление периодическими сква
жинами, что позволило высвобо
дить пять человек. Девять сква
жин оборудовано приборами, поз
воляющими производить телеме
ханический контроль за поступ
лением жидкости из скважин в 
резервуары.

Возросла активность рациона
лизаторов, которые продолжают 
неустанно совершенствовать про
изводственные процессы. От внед
рения их предложений промысел 
получит условной годовой эконо
мии 160 тысяч рублей.

Успешно несут трудовую вахту в честь XX съезда КПСС бригадир 
сборщиков тов. Мосалев и слесарь третьего цеха гидротурбинного 

завода тов. Федин. Они ежедневно почти вдвое перевыполняют нор
мы выработки. Слесарь тов. Мосалев накопил большой опыт при сбор
ке оборудования для черной металлургии. Он побывал на предприя
тиях Запорожья, Нижнего Тагила, Макеевки, где перенял опыт сборки 
нагнетателей и делился своим опытом.

НА СНИМКЕ: (слева направо) тт. Мосалев и Федин за подготовкой 
к испытанию нагнетателя типа 1200-22, предназначенного для пред
приятий черной металлургии.

Фото Н. Максимова.

Соревнование в действии
Коллектив ремонтно - механи

ческого завода объединения «Куй- 
бышевнефть» добился новых ус
пехов в предсъездовском соревно
вании. Производственная про
грамма предприятием в сентябре 
выполнена на 120,8 процента в 
валовом исчислении, а в товарном 
выражении— на 160 процентов. 
Производительность труда возрос
ла на 20,8 процента. Эти успе
хи объясняются тем, что и в пре
дыдущие месяцы производство 
шло без перебоев и был создан 
переходящий задел, особенно', 
крупнолафетных блоков для бу
рения нефтяных скважин.

Впереди соревнующихся идет 
цех металлоконструкций, выпол
нивший сентябрьское задание на 
136,5 процента, а из бригад 
этого цеха— котельщики во главе 
с тов. Антиповым, давшие за ме
сяц продукции в 2,3 раза боль
ше, чем положено по норме. Сле
сари-сборщики бригады коммуни
ста тов. Лукьянова повысили вы
работку до 240 процентов нормы.

Из отдельных рабочих хороших 
достижений добился электро
сварщик коммунист тов. Байков, 
выполнивший в сентябре работу 
трех сварщиков. Из молодых рабо
чих в передовики соревнования 
выходит токарь комсомолец тов. 
Тимошкин.

Вслед за лучшими производст
венниками, весь коллектив завода 
упорно добивается успешного вы
полнения своих социалистиче
ских обязательств и, надо при
знать, имеет значительные дости
жения. При вступлении в сорев
нование было решено достаточно 
завершить годовую производствен
ную ^программу —  к 15 декабря. 
Уже сейчас завод идет с опере
жением графика на 13 дней.

Имеются значительные достиже
ния и по другим социалистиче
ским обязательствам. Намечено 
производительность труда повы
сить против годового плана на 
пять процентов; коллектив достиг 
этого в августе. Себестоимость 
продукции за восемь месяцев 
фактически снижена на пять 
процентов против плановой, поч
ти вдвое больше, чем было пре
дусмотрено обязательством.

Немаловажную роль в повы
шении производительности труда 
и снижении себестоимости изде
лий играет и некоторое улучше
ние работы с рационализаторами. 
С начала года заводское бюро ра
ционализации и изобретательства 
приняло 42 предложения, направ
ленные на улучшение производ
ства. Осуществление этих меро
приятий даст условную годовую 
экономию около 80 тысяч руб
лей.

Сейчас, готовясь достойно 
встретить 38-ю годовщину Вели
кой Октябрьской социалистиче
ской революции, коллектив заво
да пересмотрел свои возможности 
и принял на себя дополнительные 
социалистические обязательства, 
в том числе— по дальнейшему 
снижению себестоимости продук
ции (еще на полтора процента 
против плановой) и по усилению 
рационализаторской работы.

Будни соревнования, насыщен
ные трудовым патриотическим 
подъемом рабочих, инженерно- 
технического состава и служащих 
ремонтно-механического завода, 
свидетельствуют, что коллектив 
предприятия с честью справится 
и с новыми своими обязательства
ми.

М. Арнольдов.

Приезд в Москву участников декады туркменской литературы и искусства
14 октября в Москве откры

вается декада туркменской лите
ратуры и искусства.

Вечером 8 октября в столицу 
прибыла большая группа участ
ников декады. В ее составе кол

лективы Театра онеры и балета, 
Драматического театра имени 
Сталина, Русского драматического 
театра имени Пушкина, Ансамбля 
•танца и Туркменского хора.

Посланцам братского туркмен
ского народа была оказана теплая 
встреча. На Казанском вокзале, 
куда прибыл специальный состав 
с участниками декады, состоялся 
митинг.
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Беседовать с каждым рабочим
Для того, чтобы ВЫПОЛНИТЬ 

решение июльского Пленума ЦЕ 
КПСС, партийные организации 
повышают уровень руководства 
предприятиями, улучшают поли
тическую работу в массах. В про
ведении политической агитации 
важную роль играют агитаторы.

Агитатором я работаю третий 
год. Обычно раньше свои беседы 
проводил в обеденный перерыв. 
Но затем убедился, что агитиро
вать, общаться с людьми надо 
постоянно. Быть всегда с людьми, 
находиться в курсе всех событий 
— долг агитатора.

За последнее время я провел 
среди рабочих немало бесед о пу
тях дальнейшего развития про
мышленности, указанных в по
становлении июльского Пленума 
ЦК КПСС. Главное внимание в бе
седах обращаю на такие важные 
вопросы, как повышение произво
дительности труда, использование 
техники, совершенствование тех
нологии. При этом ¡в качестве ил
люстрации подбираю примеры и 
факты из жизни и деятельности 
своего коллектива, участка, на ко
тором по поручению партийной 
организации веду агитационную 
работу.

Приведу такой пример. Стро
гальщики не справлялись с изго
товлением деталей режущего 
аппарата к силосоуборочным ком
байнам. Этот вопрос я изучил и 
выявил причины отставания. 
Оказалось, что хотя станок хоро
ший, высокопроизводительный и 
рабочие иЛеют достаточную под
готовку, но время свое использу
ют неправильно, растрачивают 
впустую. Поговорил я об этом от
дельно со строгальщиками— не 
помогло. Тогда я побеседовал с 
коллективом всего участка, рас
сказал, почему низка выработка. 
Большинство рабочих поддержало 
меня. Это положительно сказа
лось на работе. Многие това
рищи стали изживать свои прома
хи, а молодой строгальщик тов. 
Ганин, встав на трудовую вахту в 
честь XX съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза, 
дал обязательство перекрыть су
ществующие нормы, увеличить 
производство деталей. У Ганина 
слово не разошлось с делом. Он 
почти вдвое перевыполняет смен
ные задания. С него берут пример 
в труде многие рабочие.

Из опыта работы 
агитатора

Общеизвестно, что без крепкой
трудовой и производственной дис
циплины трудно рассчитывать на 
успех дела. Поэтому беседы о дис
циплине я провожу систематиче
ски.

О шлифовщике тов. Бурдине 
говорили у нас как о плохом ра
бочем. Об этом было известно и 
руководству цеха. По вине Бур
дина нередко задерживалось изго
товление деталей, подача их в сбо
рочный цех. С Бурдиным говори
ли многие, а отношение его к ра
боте не улучшилось. Тогда я обра
тился к передовым рабочим тт. 
Савинову и Ишукову с просьбой 
воздействовать на товарища по 
работе. И после этого мы убеди
лись, что лучше всего воспитыва
ет, дисциплинирует человека кол
лективный труд, личный пример, 
критика товарищей.

Дело в том, что долгое время 
шлифовщики работали порознь, не 
задумываясь над тем, какого нап
ряжения в труде требует от каж
дого рабочего выполнение увели
ченной программы производства 
силосоуборочных комбайнов. А 
тут, как на грех, шлифовка дета
лей стала отставать, не спасла и 
высокая выработка передовиков.

Я несколько раз беседовал с ра
ционализаторами, объяснил им 
создавшееся положение.* Мнотие 
над этим задумались. Шлифов
щик тов. Савинов предложил 
шлифовать детали поточным спо
собом. Предложение руководством 
цеха было поддержано. Интересно 
то, что, работая в коллективе на

потоке, тов. Бурдин стал более 
требовательным к себе. Отставать 
от товарищей, задерживать обра
ботку деталей ему было нельзя, 
так как это вызывало остановку 
других рабочих.

Агитатору необходимо быть 
чутким, важно своевременно по
нять человека, поддержать его 
инициативу и помочь изжить не
достатки. Но когда этого мало, 
человек не исправляется, надо 
принимать другие меры воздейст
вия. Не раз мне приходилось 
серьезно разговаривать с токарем 
тов. Павловым о бережном отно
шении к социалистической соб
ственности. После беседы некото
рое время он лучше следил за 
станком и инструментом, а потом 
снова начинал халатничатъ. Тог
да об этом появилась заметка в 
заводской многотиражной газете. 
Она серьезно подействовала на 
тов. Павлова и он стал более ак
куратным и бережливым.

Так могут работать все агита
торы. Надо только учить их, ока
зывать им помощь.

Сейчас, когда развернулась 
всенародная борьба за выполне
ние решений июльского Пленума 
ЦК КПСС, социалистических обя
зательств, взятых в честь XX 
съезда КПСС, парторганизации 
цеха, парткому завода надо все
мерно улучшить руководство аги
таторами, обобщать и распро
странять их опыт. На семи
нарах надо читать лекции и 
учить их искусству политиче
ской работы в массах, повышать 
идейный уровень нашей агитации.

С. Семихохлов,
агитатор механического цеха 

комбайнового завода.

Д е н ь  д е п у т а т а
Исполком Центрального район

ного Совета депутатов трудящих
ся регулярно проводит «День де
путата». На нем работники Сове
та выступают с лекциями и док
ладами, а депутаты обмениваются 
своим опытом работы среди из
бирателей. Секретарь исполкома 
райсовета тов. Шигаева сде
лала доклад «Структура советско
го аппарата», а председатель ис
полкома районного Совета депута
тов трудящихся тов. Арефьев по 
просьбе депутатов подготовил и

сделал доклад о советском законо
дательстве. В один из «Дней, де
путата» был прослушан доклад 
главного архитектора города тов. 
Вельского «Перспективы разви
тия города Сызрани». Многие из 
присутствующих приняли участие 
в обсуждении этого вопроса, вно
сили свои предложения и советы.

Недавно проведенный «День де
путата» был посвящен обмену 
опытом в работе депутатов с из
бирателями.

Организованно проведем
„Неделю сада“

При активном участии рабочих, 
служащих и учащихся

В городе проводятся «Неде- 
ля сада». Горячее участие в ра
боте по озеленению улиц, парков, 
пришкольных участков принима
ют многие трудящиеся и особенно 
учащиеся школ.

Наиболее организованно прохо
дит она в Промышленном районе. 
Здесь в .работе по озеленению улиц 
принимают участие около полуто
ра тысяч рабочих и служащих про
мышленных предприятий, учреж
дений, домашних хозяек, учащих
ся школ. Хорошо постарались 
юноши и девушки из 9, 12 и 29 
школ, а также жители улиц име
ни Урицкого. За один день они 
полностью засадили деревьями 
эту улицу.

Любимым местом отдыха трудя
щихся является парк имени Ти
мирязева. Особенно нарядным он 
стал за последние несколько лет. 
Вот и теперь здесь идет посадка

деревьев. В парке и на улице 
Крупской дети третьей школы 
и жители улиц, где председателя
ми уличных комитетов тт. Шурга- 
нов и Оверко, посадили сто деко
ративных деревьев.

Озеленяется также гора ГЭС. 
Две тысячи саженцев карагача 
посадили на ней учащиеся деся
той школы. Продолжается озеле
нение Интернациональной улицы. 
В этой работе активное участие 
приняли учащиеся шестой школы.

Трудящиеся украшают деревья
ми улицы Молотова, Емельянов- 
скую, Большевистский пере
улок. Заканчивается посадка то
поля, березы, клена и карагача в 
парке, разбитом у пруда ГЭС. 
Свою лепту в это благородное де
ло вносят работники завода пи
щевых концентратов, механиче
ского завода, артели «Промвал- 
обувь».

Ускорить работы по озеленению
Ведется озеленение улиц Цент

рального района города. В прош
лое воскресенье силами активи
стов домоуправлений №№ 10, 11, 
13, 14 и 16 на улицах Ульянов
ской, Комсомольской, Ф. Энгель
са, Свердлова и других посажено 
триста деревьев. На Советской

улице идет посадка многолетних 
лип.

Тем не менее в районе эта ра
бота ведется еще медленно. Испол
кому райсовета, домоуправлениям 
следует проявлять бйлыне иницда  ̂
тивы и в ближайшие дни завер
шить все работы по озеленению.

Медлительность недопустима
Хотят сделать более красивыми, 

благоустроенными свои улицы 
трудящиеся Октябрьского района. 
Как и всюду инициаторами вы
ступают учащиеся школ. В шко
ле № 18, например, идет посадка 
яблонь, груш и других плодовых 
деревьев на площади 0,5 гектара.
Такую же работу проводят уча
щиеся школы № 19. Они уже 
посадили у своей школы декора
тивные деревья и теперь на отве

денном участке разбивают фрук
товый сад.
„.Однако райисполком (председа

тель тов. Ганин) не торопится 
с озеленением района, В парке, на 
улицах Ленинградской, Вату
тина, вдоль шоссе до пристани 
намечено посадить пять тысяч 
деревьев и кустарников. Но руко
водители райисполкома не по
беспокоились даже о том, чтобы 
завезти из «Горзеленстроя» по
садочный материал.

В лесопитомнике
Сызранский лесопитомник под

готовил к осенним посадкам более 
тридцати тысяч 2— 3-летних са
женцев плодовых деревьев и ку
старников, в том числе 20 сортов 
яблонь, пять сортов груши, са
женцы белой акации, облепи
хи, лоха, карагача, вяза, то
поля, березы, сирени, желтой

акации и других. Для отпуска в 
1956 году гослесопитомник зао- 
кулировал лучшими культурными 
сортами 1100 штук роз, 3200 
штук сирени. В три раза расши
рен ассортимент выращивания 
саженцев яблони, груши, сливы, 
смородины.

Рудакова.

Профсоюзная жизнь

Улучшать руководство 
социалистическим соревнованием

Заводской комитет профсоюза 
нефтеперерабатывающего завода, 
перестроив свою работу в соответ
ствии с требованиями, вытекаю
щими из решений июльского Пле
нума ЦК КПСС, стал более конк
ретно заниматься вопросами со- 
циалиетическото соревнования. 
Он более энергично стал бороться 
за создание необходимых условий 
рабочим для выполнения приня
тых ими обязательств.

Мы убедились, что очень важ
но глубоко вникать в работу каж
дого цеха, смены и бригады, так 
как за общими, ^сравнительно хо
рошими результатами работы 
предприятия могут скрываться 
различного рода недостатки, сдер
живающие дальнейший подъем 
творческой инициативы масс.

Известно, что наш завод из ме
сяца в месяц перевыполняет зада
ния. За хорошие итоги работы 
в первом и втором кварталах ему 
присуждалось переходящее Крас
ное знамя Министерства нефтяной 
промышленности и ВЦСПС. Это 
подействовало на некоторых ра
ботников цехов успокаивающе.

Они перестали критически оцени
вать свою деятельность, зазна
лись, что привело к невыполне
нию принятых обязательств на 
ряде участков.

Цех № 7 отставал, не выполнял 
свота обязательств. Завком заин
тересовался состоянием работы в 
этом цехе, с помощью актива про
извел проверку его деятельности. 
Оказалось, что в цехе пренебрега 
ют вопросами улучшения органи
зации труда и технического руко
водства. Дело дошло до того, что 
даже средства труда —  приспо
собления, инструменты —  оказа
лись запущенными или пришед
шими в полную негодность.

Руководители цеха были под
вергнуты серьезной критике на 
заседании завкома. Им было пред
ложено немедленно навести поря
док в цехе.

Вместе с тем была орга
низована помощь этому цеху 
в налаживании профсоюзной ра
боты, организации социалистиче- 
ского соревнования. Профсоюзные 
активисты вместе с тов. Карпо
вым, который возглавлял прове

ряющую бригаду и следователь
но хорошо знал, в чем недостатки 
работы седьмого цеха и его проф
союзной организации, наметили 
мероприятия по улучшению орга
низации труда.

Вся работа проводилась в тес
ной связи с массами, коллективом 
цеха. Это дало положительные ре
зультаты. В настоящее время 
этот цех стал работать лучше.

Участвуя в социалистическом 
соревновании в честь XX съезда 
КПСС, рабочие завода стремятся 
день ото дня улучшать свою рабо
ту, добиваться успешного выпол
нения решений июльского Плену
ма ЦК КПСС. Завком всеми мера
ми способствует развитию творче
ской инициативы рабочих, инже
неров и техников. Вот один из 
многих примеров.

Старший оператор тов. Спири- 
хин сообщил завкому, что для 
улучшения деятельности цеха, в 
котором он работает, нужно осу
ществить ряд мероприятий, в том 
числе упорядочить учет продук
ции, вырабатываемой каждой сме
ной в отдельности. В этом деле до 
сих пор допускалась некоторая 
обезличка и порой не было из
вестно, какая смена и сколько вы- 
работайа продукции и какого ка
чества.

Завком совместно с партийным

бюро принял необходимые меры 
по сигналу оператора. Этот во
прос был поставлен перед руко
водством завода и он успешно 
был разрешен.

Завком, руководство завода за
вязали и укрепили связи с дру
гими предприятиями нефтепере
рабатывающей промышленности 
страны. И как следствие этого у 
нас значительно улучшилась тех
ническая информация, а это поз
волило позаимствовать передовой 
опыт со стороны. Ряд работников 
основных профессий с этой же 
целью совершил поездки на неф
теперерабатывающие заводы дру
гих городов, изучил там опыт, пе
редовую технологию переработки 
нефти. В результате на нашем за
воде внедрено около 20 рационали
заторских предложений и усовер
шенствований, применяемых на 
других предприятиях нефтепере
рабатывающей промышленности.

Завкому, цеховым профсоюз
ным организациям нашего завода 
предстоит еще многое сделать, 
чтобы добиться дальнейшего 
улучшения работы предприятия, 
выполнения решений июльского 
Пленума ЦК КПСС. У нас еще 
слабо, в частности, используется 
такой богатый и неисчерпаемый 
резерв, как внедрение опыта пе
редовиков производства. Мы еще

нередко только говорим об обобще
нии и распространении опыта 
лучших операторов, механиков, 
слесарей и т. д. Слабо к этому делу 
привлекаем инженерно-техниче
ских работников* не используем 
силы недавно созданного на заво
де научно-технического общества. 
Еще на низком уровне находится 
на заводе техническая пропаганда. 
Завкому и всей профсоюзной ор
ганизации следует более энергич
но бороться за выполнение орга- 
низационно-техничеешх меропри
ятий.

Многое предстоит сделать проф
союзным организациям и завкому 
по улучшению культурно-бытово
го обслуживания рабочих, инже
нерно-технических работников и 
служащих.

Решения июльского Пленума 
ЦК КПСС стали боевой програм
мой деятельности коллектива на
шего предприятия. Развивая хо
рошее, перенимая опыт и ликви
дируя имеющиеся недостатки в 
профсоюзной работе, мы добьемся 
мобилизации коллектива на борь
бу за выполнение обязательств 
по достойной встрече XX съезда 
Коммунистической партии Совет
ского Союза.

Р. Ленау,
председатель завкома профсоюза
нефтеперерабатывающего завода. _
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ТРИБУНА- ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

На повышенных скоростях
Владимир Батраков принадле

жит к тому поколению советских 
^юношей, которое в трудные годы 
Великой Отечественной войны до
бровольно оставляло школьные 
скамьи и шло на производство, 
чтобы своим трудом ковать побе
ду над врагом.

Из шестого класса средней шко
лы ушел Володя на производство. 
Не обошлось и без того, что мать 
всплакнула:

—  А ученье, Вова?
—  Мама, потом...
...Подросток работал и вскоре по

лучил право на очередной отпуск. 
Отпуск он решил цровести у сест
ры, которая жила в Сызрани. По
сле степного безмолвия (юноша 
жил в Оренбургских степях), при
волжский городок ошеломил его 
&воею бойкой жизнью. Сестра, 
знакомя брата с городом, перечис
ляла:

—  Есть гидротурбинный завод, 
нефтепромыслы, комбайновый за
вод...

— Комбайновый? Значит это он 
выпускает самоходные комбай
ны?

—  Он,— подтвердила сестра.
Через несколько дней Володя,

поднявшись на цыпочки, взвол
нованным голосом спрашивал в 
«тделе кадров через окошечко:

—  Вам нужны кадры?
В отделе кадров сказали, что, 

да, кадры нужны и, выяснив био
графические данные, направили 
паренька учеником токаря в ин
струментальный цех. Было это 
восемь лет тому назад.

Учителем Владимира Батракова 
оказался токарь Петр Павлович 
Грецов. Тогда он был токарь, а 
сегодня —  мастер одного из пере
довых участков инструментально
го цеха. Учитель не таил своих 
знаний, а ученик, казалось, с по
луслова понимал каждое объяс
нение. С той поры они, несмотря 
на возрастную разницу, стали 
друзьями. Какое бы новшество не 
стали применять в цехе, Грецов, 
испробовав сам, говорил:

—  Поручить Батракову, он 
справится.

На заводе решался вопрос об 
освоении производства самоцент- 
рирующих трехкулачковых то
карных патронов и кулачков к 
ним. Встал вопрос на чем нарезать 
кулачки: на фрезерном станке или 
токарном? Мастер Грецов испро
бовал тот и другой станок и на
шел, что лучше всего на токарно
винторезном, то есть на том, на 
котором работал Владимир Батра
ков. Между мастером и его быв
шим учеником не было сказано и 
пары слов, как Владимир взялся 
за дело.

За годы работы на комбайновом 
заводе Батраков переделал сотни 
заказов на режущий инструмент. 
'Строго присматриваясь к работе, 
он в поисках точности и повы
шенных скоростей стал одним из

лучших работников на участке 
резьбовой нарезки. Особенно мас
совыми изделиями считаются тут 
метчики и плашки. Так вот, 
с метчиком Владимир Батраков 
управляется в три раза быстрее, 
чем любой токарь. Зная отлично 
свой станок, молодой токарь, по
степенно увеличивая подачу и 
ускоряя число оборотов, делает 
метчик за 5— 6 проходов, вместо 
положенных двенадцати.

По норме токарь должен делать 
за смену 10 плашек. Батраков де
лает их по 13-— 15 штук. Каким 
образом он поднял производитель
ность труда? Изготовление пла
шек обычно производится в три 
приема: сначала идет обработка 
расточным резцом, затем —  рез
цом черновой резьбы и в заклю
чение —  лекальным резцом. Пос
ле каждой операции необходи
мо переналаживать станок, на что 
уходит время. Батраков решил, а 
мастер целиком одобрил, вести об
работку в два приема. Он действу
ет сразу резцом черновой резьбы 
и дальше лекальным. Это и позво
лило поднять производительность 
труда.

Батраков уделяет большое вни
мание не только качеству, но и 
количеству. А как же иначе? Ес
ли он, говоря языком металлооб- 
работчиков, запорет метчик или 
плашку, это значит пойдет на
смарку работа предыдущего рабо
чего или осложнится процесс 
шлифовки. Но в цехе не помнят, 
чтобы когда-нибудь это случилось 
по вине Батракова.

Батраков приступает к работе 
только полностью подготовив ра
бочее место, представив себе ясно, 
что требуется от него по техноло
гическому расписанию. Но прак
тика научила его пускаться в 
обоснованный риск.

—  На 1200 оборотов пустил 
станок, Володя? —  спросил его 
мастер, наклонившись к уху.

—  Ага! —  отвечает токарь, 
внимательно следя за резцом.

Поглядит-поглядит мастер и 
вздохнет завистливо:

—  Действуй, Володя!
В этом случае мастер уверен в 

токаре, что он и на повышенных 
скоростях работает начисто, а то
карь —  уверен в своем станке, с 
которым сроднилея за годы рабо
ты.

Закончив смену, прибрав все 
на свое место, Володя Батраков 
забегает домой, чтобы поку
шать, и, схватив книги под
мышку, спешит -в вечернюю шко
лу рабочей молодежи. Он же ска
зал матери, что учеба никуда не 
уйдет, значит надо держать сло
во! Учеба необходима, чтобы от
крывать новые пути в работе, 
расти, совершенствоваться.

Так. работает молодой инстру
ментальщик Владимир Александ
рович Батраков.

Н. Костров.

На 409 тысяч рублей продукции 
сверх плана

Успешно выполняет социали
стические обязательства, взятые 
в честь XX съезда КПСС, коллек
тив артели «Сталь». За девять 
месяцев им выработано сверх пла
на скобяных, кузнечно-ковочных 
изделий, сельскохозяйственного 
инструмента и другой продукции 
больше, чем на 409 тысяч рублей,

а всего —  на 2 миллиона .639,5 
тысячи рублей.

С первых дней текущего меся
ца план также перевыполняется. 
Впереди в соревновании идут куз
нец тов. Заренков, слесарь тов. 
Кулагин, литейщик тов. Кочетков, 
жестянщик тов. Усманов, перевы
полняющие ежедневную норму в 
два с половиной раза.

Без отрыва от производства
Многие юноши и девушки про

мышленных предприятий, строек и 
учреждений нашего города учатся 
в институтах и техникумах без 
отрыва от производства. Фрезеров
щица комбайнового заводка* тов. 
Яровая учится на втором курсе 
машиностроительного техникума, 

• слесарь тов. Лопухов — на пер
вом курсе Всесоюзного заочного

ТАК ПОЗНАЕТСЯ ТРУД

За партами сидят первоклас
сники. Они заняты несколько не
обычным делом. У каждого в ру
ках ножницы. П равда, держат 
они их еще не совсем уверенно, 
но зато с большим старанием 
делаю т все то, что им показыва
ет учительница Александра И ва
новна Ш ашкина. Он1а( учит их 
складывать бумагу и резать ее 
по очерченной линии.

Д альш е дети будут занимать
ся более интересными дела
ми: вырезыванием из бумаги и 
склеиванием' различной формы 
коробочек, лепить из пл'естелина 
лук, морковку, мяч, фруктовые 
плоды, ухаж ивать за комнатны
ми растениями, работать с 

,чтканью, учиться пришивать к 
одежде пуговицы, вешалки и 
многим другим.

На верхнем снимке вы видите, 
с каким вниманием учащиеся 
первого класса школы № 1 Г а
ля  Устинова и Элла Янбвская 
рассматривают бумажные скво
речницу и вазочку.

—И мы научимся так делать,— 
говорят они. Сидящий рядом с 
ними Володя Старкин старается 
ровно-ровно отрезать бумагу, и 
это у него получается неплохо.

Первые трудовые навыки на 
уроках получают такж е уча
щиеся вторых, третьих и четвер

тых классов. Первым предстоит 
под руководством преподавате
лей научиться делать коробочки, 
рамки, простейшие учебные по
собия, коврики из бумаги; вто
рым — освоить картонажно-пе
реплетные и другие работы, 
третьим — выполнять простей
шие работы с древесиной, техни
ческое моделирование, проводить 
работу в классных уголках ж и
вой природы и т. д.

Более старшие девочки и маль
чики — учащиеся 5—8 классов 
изучают орудия труда, способы 
рубки и опиливания металл'а^К  
концу учебного года они смогут 
уже самостоятельно изготовлять 
простейший инструмент для об
работки металла.

Еще более увлекательные и 
интересные занятия — практи
кумы для учащихся девятых и 
десятых классов. В школьной 
слесарной мастерской они н!а/ча- 
ли с того, что научились, как 
нужно правильно держать на
пильник, нарезать резьбу на бол
тах. Практикумом руководит 
мастер комбайнового завода 
Петр Васильевич Иванов, имею
щий большой опыт работы на 
производстве. Это благодаря 
ему учащиеся уже теперь смогли 
взяться за изготовление прибо
ров для физического кабинета

школы, а десятиклассники Юрий 
Копылов и Олег Борок взялись 
отремонтировать электромотор.

— Нравится нам работа в ма
стерской, — говорят Юрий Пет
ров и Владимир Еркин. (Н иж 
ний снимок).

— Сейчас мы учимся работать 
на товарно-винторезном стан
ке,—говорит Владимир Еркин.— 
Это для нас весьма полезное 
дело, и оно очень пригодится в 
жизни. — Смутившись, он доба
вил, — мечтаю сам в будущем 
конструировать машины.

К то  знает, может быть, дейст
вительно, многие из этих любо
знательных ребят станут конст
рукторами совершеннейших ма
шин! Ведь для осуществления 
этой мечты созданы все условия. 
Только учись хорошо, упорно ос
ваивай практические навыки!

К практическим занятиям при
ступили и учащиеся девятого 
класса седьмой школы. Они изу
чают автомобиль. Преподаватель 
автодела техник Николай Ми
хайлович Лобанцев, посвятив
ший избранной профессии двад
цать лет своей жизни, охотно пе
редает свои знания молодежи.

Так шаг за шагом учащиеся 
познают труд, готовятся стать 
полезными нашему обществу 
людьми.

Текст и фото Н. Максимова.

ЗАГЛЯНЕМ В ОБЩЕЖИТИЯ

машиностроительного института и 
т. д.

Только из числен комсомольцев 
заочно и на вечерних отделениях 
средних и высших учебных заведе
ний повышают свое образование в 
Промышленном районе 73 челове
ка, в Октябрьском районе 91 и в 
Центрального районе 249 юношей 
и девушек.

Большую часть рабочих строй- 
треста № 112 составляет моло
дежь. Поэтому работа с моло
дежью, забота о ее быте и духов
ной жизни должны быть в центре 
внимания партийной, профсоюз
ной и комсомольской организа
ций, руководителей треста.

А так ли это на самом деле?
Загляните вечером, после рабо

ты, в общежития 5, 6, 7, ко
торые расположены в поселке за 
Усинским оврагом. При обходе их 
вы убедитесь, что в стройтресте 
очень мало заботятся о быте и 
воспитании молодежи.

Вас прежде всего поразят грязь 
и беспорядок. Коридоры давно 
немыты и даже неметены. Также 
неприглядно на кухне и в туа
летных комнатах, куда без рези
новых сапог входить невозможно.

Не лучше положению и в обще
житии № 10 в поселке турбин
ного завода и даже в саЁом, как 
его называют руководители, «бла
гоустроенном» общежитии № 3, 
которое находится в десяти метрах 
от управления треста. Единствен
но, чем отличается общежитие 
№ 3 от других, менее благоуст
роенных, это то, что здесь в ком
натах есть зеркала, а в других 
общежитиях только кровати и 
тумбочки. Меблировка, что и гово
рить, не блестящая!

А как проводит молодежь свой 
досуг? Чем полезным могут за
няться молодые строители в об
щежитии? Почитать, но что и 
где?

Библиотека при жилищно-ком
мунальном отделе работает только 
по пятницам, да и выбор книг 
•там весьма невелик. Был здесь 
когда-то биллиард, но шары давно 
растеряны, и он бездействует.

Красные уголки при общежи
тиях существуют только в вооб-

В стройтресте № 112 не 
заботятся о культурно-бытовых 

нуждах молодых рабочих.

ражении руководителей треста.
В общежитии № 3 красный 

уголок формально существует, но 
никто даже из старожилов не 
помнит, когда он работал. Это 
объясняется отсутствием воспи
тателей. Ни в одном общежитии 
вы не увидите газетной витрины. 
Есть она в жилищно-коммуналь
ном отделе, но газеты на ней 
вывешиваются нерегулярно.

Кстати о воспитателях. Их по 
штату должно быть три, но 
имеется только два. Да и те, кото
рые есть, своих обязанностей 
не выполняют. Они не интере
суются трудовыми делами моло
дых рабочих, не бывают на про
изводстве. Мало проявляют вос
питатели заботы и об удовлетво
рении духовных запросов моло
дежи, ограничивая свою деятель
ность разрешением мелких хозяй
ственных неурядиц с коменданта
ми.

Так, например, работает воспи
татель тов. Воропинов.

Кражи, драки, хулиганство —  
явление здесь нередкое. Особенно 
страдают от дебоширов дсвушки- 
строители, проживающие в обще
житиях №№ 5 и 6. Это проис
ходит потому, что, предоставлен
ные самим себе, некоторые моло
дые рабочие ведут себя весьма 
непристойно: пьянствуют, игра
ют в карты, хулиганят.

Этому же способствует и то, 
что общежитие является в -полном 
смысле слова проходным двором, 
ибо вахтеров нет, а коменданты 
занимаются только тем, что при
нимают вновь прибывших да 
провожают отъезжающих.

Рабочие не могут даже как сле
дует покушать. Столовая в посел
ке за Усинским оврагом, хотя 
формально и работает до восьми 
часов вечера, но уже после 12 ча
сов дня более половины блюд в 
меню вычеркнуто, а о качестве 
пищи нечего и говорить. Нередки 
случаи, когда работники столовой 
в свежесваренный суп выливают 
остатки старого борща.

Отсутствие воспитательной я 
культурно - массовой работы с  
молодыми рабочими привело к 
тому, что трудовая дисциплина 
среди молодежи резко понизилась. 
Случаи невыхода на работу, при
ход на производство в нетрезвом 
состоянии, несвоевременный 
уход с участков— все это бывает» 
к сожалению, очень часто.

Комсомольские работники —  
редкие гости в общежитиях рабо
чих. Они обычно являются туда 
перед отчетно - выборными собра
ниями или в случае уж слишком; 
громкого происшествия. Не часта 
посещают молодых рабочих к 
члены постройкома.

Наступают холода. Зима не за 
горами, т> об утеплении общежи
тий еще никто не думал. Окна ш 
двери не прикрываются, оеенний 
ветер свободно гуляет по комна
там. Строители вполне справедли
во замечают: «Наша горница с 
богом не спорится. На улице 
тепло— мы потеем, на улице хо
лодно— мы дрожим». Такое поло
жение сейчас во всех домах, гд& 
живут молодые рабочие.

Кто же должен воспитывать 
молодых строителей, * заботатьс« 
об их быте?

Пусть на этот вопрос читате
лям ответят администрация, пар
тийная и комсомольская органи
зации, постройком треста.

А. Луговой.
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Германская Демократическая Республика. В округе Коттбус для
шахтеров комбината коксующихся углей «Шварце Лумпе» решено по
строить рабочий городок.

НА СНИМКЕ: торжественная закладка первого нового городка.
Фото Централ ьбильд.
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Пребывание Правительственной делегации  
Советского Союза в ГДР

Забастовочное движение 
в капиталистических странах

БЕРЛ И Н , 8 октября. (ТАСС). 
Ру ковод ител ь П р а вител ьст вен ной 
делегации Советского Союза, при
бывший на празднование 6-й го
довщины ГДР, член Президиума и 
секретарь ЦК КПСС тов. М. А. 
Суслов, члены Правительственной 
делегации Министр химической 
промышленности СССР тов. С. М. 
Тихомиров и Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в ГДР 
нов*. Г. М. Пушкин совершили се
годня поездку в район Науэн, (ок
руг Потсдам). Делегация посетила 
сел ьскохозя йст в е н н ый п р ои з во дет - 
венный кооператив в Кноблаухе, 
машинно - тракторную станцию в 
Вахове и народное имение в сель
ской общине Маркее. Во время 
поездки в район Науэн Советскую 
правительственную делегацию 
сопровождал первый секретарь 
Центрального Комитета СЕПГ, за 
меститель Премьер-Министра ГДР 
тов. В. Ульбрихт.

* ★ ★

В сельскохозяйственном произ
водственном кооперативе в Кно
блаухе глава Советской прави
тельственной делегации М. А. 
Суслов и сопровождающие его 
лица встретились с членами ко
оператива. Во время беседы пред
седатель кооператива О. Клебе 
рассказал гостям о развитии раз
личных отраслей хозяйства! коопе
ратива. Tobi. М. А. Суслов подроб
но расспрашивал членов правления 
кооператива об их работе. По 
окончании беседы гостям были по
казаны животноводческая ферма*, 
а также новые дома членов коопе
ратива.

Покидая сельскохозяйственный 
производственный кооператив в 
Кноблаухе, тов. М. А. Суслов от
метил, обращаясь к собравшимся 
вокруг членам кооператива, что 
этот кооператив имеет под собой 
хорошую сельскохозяйственную ос
нову и пожелал членам коопера
тива дальнейших успехов в их р а
боте.

По пути к МТС в Вахове Со
ветская правительственная делега
ция сделала остановку у одного

ПРАГА, 9 октября. (ТАСС). Се
годня трудящиеся страны с р а
достью отмечают День Чехосло
вацкой армии. Торжества начались
6 октября возложением венков у 
памятника советским воинам и 
воинам! ,первого чехословацкого 
армейского корпуса в СССР.

В эти дни в городах и деревнях 
страны, на заводах, фабриках, в 
школах проходили торжественные 
собрания, в которых приняли уча
стие солдаты и офицеры Чехосло
вацкой армии, состоялись много
людные манифестации и факель
ные шествия. В парках культуры 
и отдыха, на стадионах и в клубах 
проходили вечера дружбы, где с 
пойазом боевой выучки и художе-

из картофельных полей кооперати
ва Кноблаух. Здесь гости ознако
мились с ходом уборки картофеля, 
проводимой с помощью картофеле
уборочных машин, полученных из 
Советского Союза.

На машинно-тракторной станции 
в Ваховз члены Советской прави
тельственной делегации осмотрели 
ремонтную мастерскую и беседо
вали с работниками станции. Во 
время беседы М. А. Суслов указал 
на огромную роль МТС в разви
тии сельского хозяйства республи
ки и пожелал работникам станции 
новых успехов. в деле развития 
сельского хозяйства.

По просьбе хозяев тт. М. А. 
Суслов и С. М. Тихомиров остави
ли в книге Почета МТС следую
щую запись:

«Горячий привет работникам 
МТС.

Советская Правительственная 
делегация.

8 октября 1955 года».
Перед отъездом из МТС тов. 

М. А. Суслов и сопровождающие 
его лица побеседовали с собрав
шимися вокруг них школьниками. 
На прощание школьники повязали 
тов. М. А. Суслову голубой пио
нерский галстук.

В народном имении гости осмот
рели хозяйственные постройки и 
животноводческую ферму; беседо
вали с работниками имения. От 
имени коллектива имения тов. 
М. А. Суслову была преподнесена 
в подарок иллюстрированная кни
га, посвященная хозяйственному 
развитию предприятия.

* * *

По возвращении в Берлин руко
водитель Советской правительст
венной делегации тов. М. А. Сус
лов и член делегации тов. С. М. 
Тихомиров посетили выставку 
М аркса—Энгельса на Унтер ден 
Линден. Их сопровождали член 
Политбюро ЦК СЕПГ тов. Ф. 
Эльснер и первый советник П о
сольства СССР в ГД Р А. Л. Ор
лов.

Объяснения давал заместитель 
директора выставки Э. Ульман.

ственной самодеятельности высту
пали представители воинских ча
стей, а такж е армейские спортив
ные коллективы и художествен
ные ансамбли.

Вчера вечером в Центральном 
театре Чехословацкой армии в 
Пр'а/ге был дан торжественный 
концерт. Торжественный вечер, по
священный Дню Чехословацкой 
армии, состоялся также в Брати
славе.

Сегодня в течение всего дня на 
площадях и в парках Праги игра
ли оркестры. В парках культуры и 
отдыха состоялись Народные гуля
ния. В театрах, концертных залах 
и под открытым небом были орга
низованы концерты.

МЕСЯЧНИК РУМЫНО
СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ

ОТКРЫ ТИЕ СЪЕЗДА АРЛУС
БУХАРЕСТ, 9 октября. (ТАСС). 

В Румынской Народной Республи
ке начался месячник румыно'-со- 
ветской дружбы.

Начало месячника ознаменовалось 
открытием в Бухаресте IV съезда 
румынского Общества дружест
венных связей с Советским Сою
зом (Арлус).

Вчера в зале заседаний Велико
го национального собрания, где 
протекает работа съезда, собра
лось более 400 делегатов, прибыв
ших со всех концов страны и пред
ставляющих свыше 6 миллионов 
членов Общества. Присутствуют 
также многочисленные гости и за 
рубежные делегации.

В президиуме — первый секре
тарь ЦК Румынской рабочей пар
тии Г. Георгиу-Деж, председатель 
Президиума Великого националь
ного собрания Петру Гроза, пред
седатель Совета Министров Киву 
Стойка, секретарь ЦК Румынской 
рабочей партии Иосиф Кишенев- 
ский, член Политбюро ЦК Румын
ской рабочей партии Георге Апо
стол и другие руководители пар
тии и правительства, посол СССР 
в Румынии А. А. Епишев, руково
дитель советской делегации, при
бывший в Румынию по случаю 
месячника,—первый заместитель 
Министра Юстиции СССР П. И. 
Кудрявцев и другие.

Краткой вступительной речью 
съезд открыл председатель Гене
рального совета Арлус академик 
К. Пархон.

С докладом о деятельности Об
щества со времени предыдущего 
съезда выступил заместитель пред
седателя Генерального совета 
Арлус академик И. Мургулеску.

Докладчик подробно рассказал, 
как Арлус знакомит широкие мас
сы трудящихся города и села с 
миролюбивой политикой Советско
го Союза, с достижениями СССР 
в области экономики, науки и 
культуры и как борется за освое
ние и творческое применение пе
редового советского опыта в Р у
мынии. Благодаря этой деятельно
сти, сказал Мургулеску, Арлус за 
воевало доверие и высокую оценку 
всего румынского народа.

После доклада с приветствием 
участникам съезда выступил тепло 
встреченный присутствующими ру
ководитель Советской делегации 
П. И. Кудрявцев.

На острове Хайнань
ПЕКИН, 9 октября. (ТАСС). 

Остров Хайнань — второй по ве
личине из островов Китая, зани
мающий площадь более 34 тысяч 
квадратных километров,—всегда 
считался китайским «островом сок
ровищ». Благоприятный климат и 
плодородие почвы дают возмож
ность получать здесь богатые уро
жаи. В некоторых районах острова 
собирают по три урожая риса в 
год. Здесь выращиваются такие 
ценные культуры, как кокосовый 
орех, хина, черный перец, кофе, 
ананасы. В конце 1953 года, после 
завершения аграрных преобразо
ваний здесь наряду с внедрением 
передовых методов обработки зем
ли началось освоение залежных 
земель. В 1954 году площадь па
хотной земли на острове увеличи
лась по сравнению с 1952 годом 
на 530 ть*дяч му. В текущем! году 
сбор зерновых на острове превы
сил уровень наиболее урожайного 
1939 года* на 28,5 процента.

Быстро развивается рыбный 
промысел. Улов рыбы только за 
первую половину текущего года 
составил более 590 тысяч даней 
(дань—50 килограммов), что рав
няется годовому улову рыбы в 
1950 году. После освобождения на 
острове Хайнань построено, вос
становлено и расширено свыше 
40 государственных промышлен
ных предприятий, в том числе— 
механический завод, завод сель
скохозяйственных орудий, завод 
по производству искусственного 
льда, электростанция, маслобойня, 
кирпично-черепичный завод и дру
гие предприятия.

Успешно развивается также 
культурное строительство^. Сейчас 
на острове имеется около 2850 на
чальных и средних школ.

ФРАНЦИЯ
Успешно развивается забасто

вочное движение во Франции.
Администрация автомобильных 

заводов «Ситроен» согласилась 
увеличить зарплату в среднем на
8 франков в час 35 тысячам рабо
чих и предоставить им оплачивае
мый отпуск.
' В г. Ла Рошель заключено сог
лашение между владельцами ме
таллообрабатывающих заводов и 
представителями профсоюзов так
же касающееся повышения часо
вой зарплаты рабочих.

Почти 50 дней вели забастовоч
ную борьбу трудящиеся металло
обрабатывающих предприятий 
Нанта. На: собрании металлисты 
Нанта высказались за принятие 
предложений предпринимателей об 
увеличении зарплаты на 16—30 
франков “В час.

Повысить заработную плату 
рабочим согласились владельцы 
ряда предприятий в Сен-Дени, 
Париже, Лионе, Вуароне (депар
тамент Изер) и других городах.

УРУГВАЙ
Закончилась продолжавшаяся 

84 дня забастовка рабочих ме-

Наводнение
КАРАЧИ, 9 октября. (ТАСС). 

Печать сообщает о невиданном 
за последние годы разливе рек 
Рави и Сатледж в Пакистане. 
Вышедшие из берегов реки, зато
пили большую территорию в про
винции Западный Пенджаб. Н а
воднение угрожает столице про
винции — Лахору.

В результате разлива рек унич-

Д Е Л И , 9 октября. (ТАСС). В 
штате Пенджаб продолжается 
сильное наводнение.

Как заявил главный министр 
этого штата Бхим Сен Сачар, 
в штате затоплено 7 тысяч дере
вень из 15 тысяч. Потери урожая 
хлопка и риса оцениваются в 300 
млн. рублей.

Представитель правительства

таллургического завода «Ферро
смальт». Одновременно закончи
лась забастовка металлургов дру
гих заводов. Забастовка, в кото
рой участвовало 8,5 тысячи рабо
чих, была самой крупной за пос
ледние годы. На основе подписан
ного соглашения между- рабочими, 
правительственной комиссией и >. 
предпринимателями. последние 
вновь принимают на работу всех 
рабочих и руководителей профсо
юза, уволенных в- период заба
стовки, а такж е удовлетворяют 
ряд экономических требований 
бастовавших. Предпринимателям 
запрещено применять какие-либо 
репрессии против бастующих. 

ИТАЛИЯ
РИМ, 9 октября. (ТАСС). Как 

сообщает газета «Унита*», по всей 
провинции Модена трудящиеся ме
таллургической и машинострои
тельной промышленности объяви
ли 7 октября забастовку солидар
ности с рабочими машинострои
тельных предприятий «ОЧИ» и 
«ГМ», которые заняли эти пред
приятия, чтобы воспрепятствовать 
увольнению 320 своих товарищей.

(ТАСС).

в Пакистане
тожены тысячи жилых и других , 
строений, погибло много скота. 
Имеется много человеческих- 
жертв. Только в районе Лахора 
утонуло и'пропало без вести около 
100 человек. Тысячи людей оста
лись без крова.

Железнодорожное сообщение в 
ряде мест прервано.

этого шт!ата заявил, что число по
гибших в результате наводнения 
составит, возможно, несколько 
тысяч человек.

Наводнение охватило такж е 
штат Дели, где затоплены многие 
деревни и осталось без крова 100 
тысяч человек. Под водой находят
ся прилегающие к реке Дж амна 
районы города Дели.

Тайфун в Японии
ТОКИО, 9 октября. (ТАСС). 

Как передает токийский коррес
пондент агентства Юнайтед Пресс, 
вчера над Японией пронесся но
вый тайфун. И з-за сильного ветра, 
скорость которого достигла 100 
миль в час, в некоторых районах 
приостановилось движение ж елез

нодорожного и морского транспор
та. В префектуре Аомори было за 
топлено 2400 домов, в городе 
Судзу от пожара, вызванного 
тайфуном, сгорело 324 дома. По 
предварительным данным погибло 
11 человек.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

ГОСДРАМТЕАТР 
Открытие сезона 1955—56 гг.

9 октября с. г.
Премьера

Н. Хикмет. 
«ЛЕГЕНДА О ЛЮБВИ»

Пьеса в трех действиях. 
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный»

Новый художественный фильм 
«КАРЬЕРА»

«Звезда»
«НОВОСЕЛЬЕ»

Начало сеансов: 9-30, 11-30 
1-30, 3-30. 

«СТРОПТИВАЯ МАРИЭТТА» 
Начало сеансов: 5-30, 7-30,9-30. 

«Родина»
«СОЛДАТ ИВАН БРОВКИН»

Строительно-монтажному 
управлению № 6
срочно требуются: 

опытный старший бухгалтер, 
инженер-экономист, слесари- 

монтажники
(с 3 по 7 разряд). 

Справиться: поселок «Строи
тель», СМУ-6, отдел кадров, 
телефон—0-62 (один звонок).

Стройучастку № 6 стройтре- 
ста при городском управлении 
торговли г\ Куйбышева для 
работ в г. Сызрани требуются: 
штукатуры, столяры, плотники.

Обращаться по адресу: гор. 
Сызрань, улица Советская,4.

— ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА^ 
на 1956 год
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